
DIPARTIMENTO DELL’EMERGENZA E DEI TRAPIANTI DI 
ORGANI (D.E.T.O.) 

Il giorno 16/10/2010 alle ore 08,30 presso l’Aula Sezione di Urologia e Trapianto di Rene e’ stata convocata, con nota 
del 13/10/2010, una riunione con procedura di somma urgenza del Consiglio del DETO con il seguente ordine del 
giorno: 
- Approvazione verbale seduta del 06/09/2010   
1. Comunicazioni 
2. Autorizzazioni 
3. Ratifica decreti 
4. SCUOLE DI DOTTORATO DI RICERCA. XXVI CICLO (ANNO 2011) - PRESENTAZIONE PROPOSTE 
5. Parere richiesta di stipula di un contratto a titolo non oneroso: 

Prof. Ferdinando Prete, Prof.Francesco Paolo Schena, Prof.Francesco Paolo Selvaggi 
6. Parere richiesta aspettativa senza assegni Dott.Francesco Puglisi 
6bis Ditta Novo Nordisk Farmaceutici spa -  Roma 

Erogazione di un finanziamento per la istituzione di un posto di professore di II fascia. Problematiche 
7. Varie ed eventuali 
Il Consiglio, come da apposito foglio di rilevazione, risulta composto come segue:                                                     
  

NOMINATIVO p g a  NOMINATIVO p g a 
BATTAGLIA Michele X    CAPUTI JAMBRENGHI Lucrezia  X  
BRUNO Francesco  X   CIAMPOLILLO Anna X   
CROVACE Antonio  X   D’AGOSTINO Donato  X  
DE LUCA TUPPUTI  SCHINOSA Luigi  X   FERRARESE Filippo  X  
DI LEO Alfredo X    FORLEO Cinzia X   
FIORE Tommaso  X   FRANCHINI Delia  X  
FAVALE Stefano X    GARRUTI Gabriella  X  
GIORGINO Francesco X    GRASSO Salvatore   X 
GIULIANI Rocco   X  GRECO Luigi X   
MEMEO Vincenzo X    GUASTAMACCHIA Edoardo X   
PAGLIARULO Arcangelo  X   LACITIGNOLA Luca  X  
PALASCIANO Nicola X    LAVIOLA Luigi X    
SCHENA Francesco Paolo X    LEGGIO Samuele   X 
SELVAGGI Francesco Paolo  X   LEPERA Mario Erminio  X  
ALTOMARE Donato X    LOSPALLUTI Michele X   
BRIENZA Nicola   X  MANNO Carlo X   
CAPUTI JAMBRENGHI Onofrio X    MARRAUDINO Nicola X   
CATALANO Giovanni   X  NATALICCHIO Annalisa X   
CICCONE Marco Matteo X    PAGLIARULO Vincenzo  X  
DE FAZIO Michele X    PANEBIANCO  Annunziata   X  
DE PERGOLA Giovanni  X   PANNARALE Oronzo  X  
DI BELLO Antonio  X   PAPARELLA Domenico X   
DITONNO Pasquale X    PERCHIAZZI Gaetano  X  
FABIANO Gennaro X    PERRINI Sebastio X   
FERLAN Giovanni   X  POLIMENO Lorenzo X   
GRANDALIANO Giuseppe X    PRINCIPI Mariabeatrice  X  
GUGLIELMI Altomarino X    PUGLISI Francesco  X  
LUPO Luigi X    PUNTILLO Filomena   X 
PERTOSA Giovanni X    PUNZO Clelia  X  
PEZZOLLA Angela X    RINALDI Marcella X   
PRETE Fernando   X  STAFFIERI Francesco  X  
TRAFICANTE Antonio   X  UGENTI Ippazio X   
AMORUSO Annacinzia  X   VALASTRO Carmela  X  
BARONE Michele X    VOLPI Annalisa  X  
BETTOCCHI Carlo X    FANELLI Ferdinando X   
BORTONE Alessandro X    ROTELLI Maria Teresa X   
Il Prof.Michele Battaglia, Direttore del Dipartimento che presiede, constatata la presenza del 
numero legale, dichiara aperta la riunione alle ore 08,55. 
Funge da Segretario verbalizzante il Segretario Amministrativo del Dipartimento. 



Il Direttore legge il verbale della riunione del 06/09/10. 
Il Dott.Guastamacchia dichiara di astenersi dalla approvazione in quanto assente a quella riunione. 
Il Consiglio a maggioranza con la astensione del Dott.Guastamacchia approva il verbale della 
riunione del 06/09/10. 
Il Prof.Vincenzo Memeo chiede che il punto n.6 all’ordine del giorno venga discusso 
immediatamente dopo le autorizzazioni. 
Il Consiglio unanime autorizza la modifica dell’ordine del giorno. 

1) Comunicazioni 
Il Direttore legge le seguenti comunicazioni: 
Nota del 16/09/10, prot.64854, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa al collocamento a 
riposo del Prof.Francesco Paolo Selvaggi dal 01/11/10; 
Nota del 09/09/10, prot.62893, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa al collocamento a 
riposo del Prof.Francesco Paolo Schena dal 01/11/10; 
Nota del 06/09/10, prot.62175, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa al collocamento a 
riposo del Prof.Giovanni Catalano dal 01/11/10; 
Nota del 06/09/10, prot.62178, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa al collocamento a 
riposo del Prof.Fernando Prete dal 01/11/10; 
Nota del 01/09/10, prot.61431, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa al ritiro di opzione 
di docenti da un Dipartimento e passaggio ad altro Dipartimento; 
Nota del 16/09/10, prot.64992, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla applicazione 
della Legge 104/92 per il Sig.Giovanni Ferricelli; 
Nota del 16/09/10, prot.64937, inviata dal Dipartimento Gestione Risorse Finanziarie relativa alla 
assegnazione di contributo per le esigenze di biblioteca anno 2010; 
Nota del 16/09/10, prot.64788, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa alla risoluzione di 
contratto per assegno di ricerca della Dott.ssa Mariangela Melchiorre; 
Nota del 21/09/10, prot.66308, inviata dal Dipartimento Gestione Risorse Finanziarie relativa alla 
assegnazione ci contributo straordinario al Prof.Filippo Ferrarese; 
Nota del 28/09/10, prot.68001, inviata dalla Direzione Attivita’ riguardanti la Sanita’ e il SSN e il 
SSR relativa alla autorizzazione alla frequenza della Dott.ssa Angela Maria Bruno; 
Nota del 01/10/10, prot.69226, inviata dalla Direzione Amministrativa relativa alla formazione per 
la gestione delle gare di appalto; 
Nota del 11/10/10, prot.72263, inviata dal Dipartimento Risorse Umane relativa al contratto per 
assegno di ricerca stipulato con la Dott.ssa Maria Roberta Orlando. 

2) Autorizzazioni 
Il Direttore legge la nota del 13/10/10 inviata dal Prof.Gennaro Fabiano con cui si chiede il rinnovo 
della attribuzione della qualifica di cultore della materia per la disciplina Chirurgia generale per la 
Dott.ssa Serafina Lattarulo. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota del 13/09/10, prot.26/10, inviata dal Prof. Luigi De Luca Tupputi relativa 
alla richiesta di nomina del Sig.Domenico Petruzzelli in qualita’ di referente amministrativo per la 
Sezione di Cardiochirurgia in sostituzione della Sig.a Milvia Lamonaca in congedo per raggiunti 
limiti di eta’ 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota del 24/09/10 inviata dal Prof.Francesco Paolo Schena relativa alla richiesta 
di autorizzazione al trasferimento di apparecchiature scientifiche presso il Consorzio Carso 
nell’ambito della convenzione stipulata tra il DETO,  il Dipartimento di Protezione delle Piante e 
Microbio0logia Applicata, l’Istituto di Virologia Vegetale del CNR e lo stesso Consorzio Carso per 
l’attivazione di una piattaforma completa di servizi per il sequenziamento e la genotipizzazione di 
entita’ biologiche con l’utilizzo di apparecchiature acquistate con il finanziamento del progetto 
Regionale BISIMANE. La nota e’ allegata al verbale di cui fa parte integrante. 
Il Consiglio unanime autorizza. 



Il Direttore legge la richiesta di attivazione di un contratto per lavoro autonomo professionale per 
gestione ed aggiornamento della documentazione degli studi concernente i singoli pazienti, come 
previsto dai rispettivi protocolli e dalle GCP ( Linee Guida sulla Buona Pratica Clinica); 
inserimento dei dati clinici nelle CRF (Schede Raccolta dati) elettroniche, garantendone la fedeltà 
con quelli contenuti nei Source Documents (documenti ufficiali), secondo quanto stabilito dalle 
GCP; organizzazione degli appuntamenti dei pazienti (visite ed esami), così come previsto dai 
rispettivi protocolli; organizzazione dell’archivio contenente la documentazione (corrispondenza, 
consensi informati, referti di laboratorio) in accordo a quanto stabilito dalle GCP; organizzazione e 
gestione del farmaco sperimentale ed aggiornamento dei moduli di contabilità e di temperatura; 
inserimento dei dati dei pazienti nei rispettivi data-base; risoluzione delle queries; comunicazione 
degli eventi avversi seri che insorgano nel corso della sperimentazione secondo quanto stabilito 
dalle GCP, dalle norme imposte dai vari Sponsor e dal Ministero della Salute Italiano; raccolta e 
spedizione dei campioni di sangue, dei CDs ai vari laboratori centralizzati; organizzazione delle 
visite di monitoraggio con le CRA (Clinical Research Associate). Il compenso a base d’asta e’ di 
€6.000,00 compresa IVA e la durata del contratto sara’ di dodici mesi. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la richiesta di attivazione di un contratto di prestazione coordinata e continuativa 
avanzata dal Prof.Francesco Paolo Schena e dal Prof.Alfredo Di Leo per 

1) MESSA A PUNTO DEI PROTOCOLLI DI CONSERVAZIONE DEI BIOMATERIALI 
2) PROTOCOLLI PER LA RACCOLTA DEI DATI CLINICI E ANAMNESTICI 

RILEVANTI 
3) PROTOCOLLI PER LA RACCOLTA E LA CONSERVAZIONE DELL’INFORMAZIONE 

BIOMOLECOLARE 
4) PROTOCOLLO PER LA GOVERNANCE DELLA BIOBANCA 
5) PROTOCOLLI NECESSARI PER RISPETTARE LA PRIVACY 
6) ELABORAZIONE CONSENSO INFORMATO (DEFINITO DULLA BASE DEL 

BIODIRITTO E BIOETICA) 
Per un periodo di 12 mesi salvo prolungamento con un compenso di lordo di €25.956,00. La 
copertura finanziaria e’ assicurata dal finanziamento del progetto Regione Puglia BISIMANE di cui 
il Prof.Schena e’ responsabile scientifico. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la richiesta di attivazione di un contratto di prestazione coordinata e continuativa 
avanzata dal Prof.Francesco Paolo Schena per studio del profilo di espressione genica e di micro-
RNA delle cellule staminali adulte renali per un periodo di 12 mesi salvo prolungamento con un 
compenso lordo di €32.445,00. La copertura finanziaria e’ assicurata dal finanziamento del progetto 
Regione Puglia BISIMANE di cui il Prof.Schena e’ responsabile scientifico. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota del 10/09/10 inviata dal Dott.Cosimo Mandurino con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 14/09/10 inviata dalla Dott.ssa Emanuele Lacalendola con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 06/09/10 inviata dalla Dott.ssa Annapaola Zito con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 



fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 10/09/10 inviata dal Dott.Fabrizio Resta con richiesta di autorizzazione 
alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al fine di 
potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 20/09/10 inviata dalla Dott.ssa Gabriella Ricci con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 20/09/10 inviata dalla Dott.ssa Maria Leone con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 20/09/10 inviata dalla Dott.ssa Santa Carbonara con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 21/09/10 inviata dal Dott. Michele Gesualdo con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 01/09/10 inviata dal Dott.Zefferino Palama’ con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 30/09/10 inviata dal Dott. Francesco Cazzato con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 04/10/10 inviata dalla Dott.ssa Francesca Maria Rizzo con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 



Il Direttore legge la nota del 07/10/10 inviata dalla Dott.ssa Fiorella Devito con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 04/10/10 inviata dalla Dott.ssa Roberta Trotta con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 04/10/10 inviata dalla Dott.ssa Manuela Locorotondo con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 20/09/10 inviata dalla Dott.ssa Santa Carbonara con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 26/11/09 inviata dal Dott.Francesco Monitillo con richiesta di 
autorizzazione alla frequenza della Sezione di Malattie dell’Apparato Cardiovascolare del DETO al 
fine di potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del 
lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 08/10/10 inviata dalla Dott.ssa Mariantonietta Antonucci con richiesta 
di autorizzazione alla frequenza della Sezione di Anestesia e Rianimazione del DETO al fine di 
potenziare le conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota inviata dal Dott. Armando Pignatelli con richiesta di autorizzazione alla 
frequenza della Sezione di Nefrologia, Dialisi e Trapianti del DETO al fine di potenziare le 
conoscenze culturali e professionali per un proficuo inserimento nel mondo del lavoro. 
Il Consiglio unanime autorizza sub condizione al verificarsi di tutti gli adempimenti previsti 
nell’apposito regolamento. 
Il Direttore legge la nota del 28/09/10, prot.74600, inviata dalla Direzione Sanitaria dell’Azienda 
Ospedaliero Universitaria Consorziale Policlinico di Bari relativa alla autorizzazione allo studio 
clinico PROT.CC-50134-PC-002 con la QUINTILES SPA di Cassina de’ Pecchi con responsabile 
scientifico il Prof.Francesco Paolo Selvaggi. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la bozza di contratto di ricerca dal titolo” Effects of GLP-1 on oxidative stress-
induced apoptosis of human cardiac precursor cells” da stipulare con la BRISTOL-MEYERS-
SQUIBB SRL di Roma presentata dal Prof.Francesco Giorgino. 
Il Consiglio unanime autorizza la stipula. 

6. Parere richiesta aspettativa senza assegni Dott.Francesco Puglisi 



Il Direttore legge la nota mail del 03/02/10, prot.10433, inviata dal Preside della Facolta’ di 
Medicina e Chirurgia con cui si chiede il parere del DETO circa la richiesta di aspettativa 
quinquennale avanzata dal Dott.Franco Puglisi in quanto chiamato a ricoprire l’incarico 
quinquennale rinnovabile di Direttore di Struttura Complessa di “Chirurgia Generale” presso il P.O. 
di Terlizzi. 
Il Prof.Memeo afferma di essere d’accordo circa la concessione dell’aspettativa richiesta dal 
Dott.Puglisi. 
Il Consiglio unanime esprime parere favorevole alla concessione della aspettativa quinquennale 
come richiesta dal Dott.Franco Puglisi. 

3. Ratifica decreti 
Il Direttore legge il decreto n.24 del 12/10/10 relativo a storno nell’ambito del bilancio di previsione 
2010. 
Il Consiglio unanime ratifica. 

4. SCUOLE DI DOTTORATO DI RICERCA. XXVI CICLO (ANNO 2011) - 
PRESENTAZIONE PROPOSTE 

Il Direttore legge la nota del 29/09/10, prot.68327, inviata dal Dipartimento per la formazione post 
laurea relativa alle proposte di attivazione di Scuole di Dottorato di ricerca per il XXVI ciclo, anno 
2011. 
Il Direttore cede la parola al Prof. Giovanni Battista Pertosa che in qualita’ di Coordinatore 
Proponente legge la proposta di attivazione della Scuola di Dottorato di ricerca in Tecnologie 
Innovative nel Trapianto e Terapie Cellulari con due indirizzi denominati rispettivamente 
Biotecnologie Applicate ai Trapianti di Organi e Tessuti, con Coordinatore Responsabile il 
Prof.Giuseppe Grandaliano, e Scienze Chirurgiche Sperimentali e Terapie Cellulari, con 
Coordinatore Responsabile il Prof.Antonio Crovace. 
Il Direttore evidenzia che il Dipartimento ha la possibilita’ di finanziare, con un contributo 
suddiviso sulla Sezioni interessate, una delle borse richieste nella proposta di attivazione della 
Scuola.  
Il Consiglio, preso atto che una delle borse di dottorato previste nella proposta viene finanziata con 
risorse del Dipartimento,  unanime approva la proposta di attivazione della Scuola di Dottorato di 
ricerca in Tecnologie Innovative nel Trapianto e Terapie Cellulari con due indirizzi denominati 
rispettivamente Biotecnologie Applicate ai Trapianti di Organi e Tessuti, con Coordinatore 
Responsabile il Prof.Giuseppe Grandaliano, e Scienze Chirurgiche Sperimentali e Terapie Cellulari, 
con Coordinatore Responsabile il Prof.Antonio Crovace. 
Il Direttore legge la nota del 14/10/10 inviata dai Proff.Stefano Favale, Mario Erminio Lepera e 
Cinzia Forleo con cui si chiede l’autorizzazione a far parte del Collegio dei Docenti della Scuola di 
Dottorato in Medicina e Patologia Sperimentale e Forense – Indirizzo in Scienze Mediche 
Sperimentali Applicate alla Clinica – XXVIO ciclo presso il Dipartimento di Anatomia Patologica 
dell’Universita’ degli Studi Aldo Moro di Bari. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota mail del 15/10/10 inviata dal Dott.Edoardo Guastamacchia con cui si 
chiede l’autorizzazione a far parte del Collegio dei Docenti della Scuola di Dottorato in Medicina e 
Patologia Sperimentale e Forense – Indirizzo in Scienze Mediche Sperimentali Applicate alla 
Clinica – XXVI ciclo presso il Dipartimento di Anatomia Patologica dell’Universita’ degli Studi 
Aldo Moro di Bari. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota del 11/10/10 inviata dal Prof. Fernando Prete con cui si chiede 
l’autorizzazione a far parte del Collegio dei Docenti della Scuola di Dottorato in Bioscienze e 
Metodologie per la salute – Indirizzo in Morfobiologia Applicata e Citometabolismo dei Farmaci – 
XXVI ciclo presso l’Universita’ degli Studi Aldo Moro di Bari. 
Il Consiglio unanime autorizza. 



Il Direttore legge la nota inviata dal Dott.Lorenzo Polimeno con cui si chiede l’autorizzazione a far 
parte del Collegio dei Docenti della Scuola di Dottorato in Morfologia Analitica e Modelli di 
Medicina Molecolare – XXVI ciclo coordinata dalla Prof.ssa Rosalba Ricco dell’Universita’ degli 
Studi Aldo Moro di Bari. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota del 14/10/10 inviata dal Dott.Samuele Leggio con cui si chiede 
l’autorizzazione a far parte del Collegio dei Docenti della Scuola di Dottorato in Scienze 
Pediatriche – XXVI ciclo presso l’Universita’ degli Studi Aldo Moro di Bari. 
Il Consiglio unanime autorizza. 
Il Direttore legge la nota mail inviata dal Prof.Alfredo Di Leo con cui si chiede l’autorizzazione a 
far parte del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca in Alimenti e Salute: Biotecnologie e 
Metodologie Applicate alla Fisiopatologie Digestive con sede amministrativa presso la Seconda 
Universita’ degli Studi di Napoli (SUN) 
Il Consiglio unanime autorizza. 

5. Parere richiesta di stipula di un contratto a titolo non oneroso: 
Prof. Ferdinando Prete, Prof.Francesco Paolo Schena, Prof.Francesco Paolo Selvaggi 

Il Prof.Schena abbandona la riunione alle ore 10,00 
Il Prof.Memeo evidenzia che preliminarmente alla discussione delle richieste di attivazione dei 
contratti, e’ essenziale verificare in che modo si collega l’attivita’ assistenziale insita nell’attivita’ 
didattica assegnata ai docenti contrattualizzati,  strante la imprescindibilita’delle attivita’ di ricerca, 
didattica ed assistenziale svolte dai docenti della Facolta’ di Medicina e Chirurgia. 
Il Direttore rammenta che l’argomento e’ stato oggetto di specifica richiesta di parere avanzata dal 
Preside della Facolta’ ai competenti Organi di Ateneo. 
Il Direttore, comunque, afferma che il Consiglio deve valutare la esistenza delle esigenze didattiche 
e di ricerca che rendano necessaria la stipula dei contratti biennali. 
Il Dott.Guastamacchia segnala che il Prof. Riccardo Giorgino continua a frequentare le strutture 
dipartimentali, con utilizzo delle risorse. 
Il Direttore dichiara che l’argomento non e’ all’ordine del giorno. 
Il Prof. Giorgino dichiara che se le domande di stipula dei contratti sono ben documentate circa le 
esigenze didattiche e di ricerca, esse vanno approvate. 
Il Direttore afferma che il Consiglio dovrebbe esprimere parere sulla scorta delle indicazioni fornite 
dal settore scientifico disciplinare di afferenza del docente richiedente. 
Il Direttore, dopo ampio dibattito a cui partecipa la maggior parte dei presenti, chiede al Consiglio 
di deliberare se intende esprimersi circa le richiesta di stipula dei contratti biennali, ovvero se 
intende rimandare la decisione in attesa della risposta al quesito posto dal Preside della Facolta’ di 
Medicina circa l’espletamento dell’ attivita’ assistenziale. 
Il Consiglio unanime decide di esprimere comunque il prescritto parere circa le richieste di stipula 
dei contratti. 
Il Direttore legge la richiesta formulata dal Prof.Fernando Prete e chiede al Consiglio di esprimere 
parere. 
Il Prof.Memeo afferma che, interpretando anche l’orientamento del settore scientifico e della 
Sezione a cui afferisce, le attivita’ didattica, di ricerca ed assistenziale non necessitano di ulteriore 
intervento da parte del Prof.Prete e, quindi, esprime parere contrario alla richiesta di stipula di 
contratto biennale. 
Il Direttore pone in votazione la richiesta di parere. 
Il Consiglio esprime a maggioranza parere negativo essendo stati espressi sedici voti contrari,  sette 
astensioni e nessun voto favorevole. 
Il Direttore legge la richiesta formulata dal Prof.Francesco Paolo Schena e chiede al Consiglio di 
esprimere parere. 
Il Prof.Grandaliano afferma che sussistono le esigenze didattiche e di ricerca che richiedono la 
stipula del contratto biennale, rammentando che il settore di Nefrologia ha un carico didattico in cui 



l’apporto del Prof.Schena e’ decisivo e la cui mancanza provocherebbe seri problemi circa il 
regolare svolgimento dell’attivita’ didattica. Egli, inoltre, rammenta che  Prof.Schena e’, tra l’altro, 
Responsabile scientifico del progetto Regione Puglia BISIMANE del valore di circa due milioni e 
mezzo di euro e di uno dei quattro progetti PRIN 2008 assegnati al DETO. 
Il Direttore pone in votazione la richiesta di parere. 
Il Consiglio esprime a maggioranza parere negativo essendo stati espressi dodici voti contrari, 
cinque astensioni e sei voti favorevoli. 
Alle ore 10,40 il Prof.Memeo e il Dott.Polimeno  dichiarano di abbandonare la riunione. 
Il Prof. Palasciano chiede di continuare con le votazioni. 
Il Direttore, affermando di non ritenere che sia ancora presente il numero legale per procedere nelle 
votazioni, ne chiede la verifica mediante appello nominale. 
Il Segretario verbalizzante procede all’appello chiamando i nominativi di quanti risultano hanno 
apposto la firma di presenza. 
Il Direttore, prendendo atto che alle ore 10,45 risultano presenti in aula solo 23 componenti il 
Consiglio, dichiara sciolta la riunione per assenza del numero legale. 
Il presente verbale sara’ portato alla approvazione del Consiglio nella prossima riunione. 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE 
Rag. Vito De Mola       Prof. Michele Battaglia 
 
 
 


